
Acta Extraordinaria No. I del 30 de enero de 2012 Acta Ordinaria No.2 del 6 de febrero de 2012

Pefiate manifesto que igualmente en la sesionprogramada, se defina el tema de INDRA-MAPLINE.

El senor Director Ejecutivo respondio que traera datos mas concretos sobre el mismo, pero puede

adelantar que la fianza ya se tiene, mas por iniciativa del CNR que de la Union Temporal de

Sociedades; y ellicenciado Moreira agrego que efectivamente la pr6rroga de la fianza se atraso por

parte de ese Asocio, debido a la crisis economica europea. No habiendo mas que hacer constar, se

'concluyo la sesi6n, a las diez horas y cuarenta minutos de la misma fecha de su apertura, dandose

por terminada la presente acta que firmamos.

ACTA DE SESION ORDINARIA NUMERO DOS.- En la sala de reuniones del Centro Nacional

de Registros, en la ciudad de San Salvador, a las siete horas y treinta minutos del dia seis . de

febrero de dos mil doce. Siendo estes ellugar, dfa y hora sefialados para realizar la presente sesi6n,

estan reunidos los miembros del Consejo Directivo del Centro Nacional de Registros: senor

Ministro de Economia, doctor Hector Miguel Antonio Dada Hirezi; senor Viceministro de Vivienda

y Desarrollo Urbano, arquitecto Jose Roberto G6chez Espinoza; senora representante propietaria de

la Federacion de Asociaciones de Abogados de EI Salvador -FEDAES-, licenciada Gloria de la paz

Lizama de Funes; y senor representante propietario de las Gremiales de la Ingenieria Civil,

ingeniero Jose Roberto Ramirez Pefiate. Tambien estan presentes el senor Director Ejecutivo,

doctor Jose Enrique Argumedo, con funciones de Secretario del Consejo Directivo; y el senor

Subdirector Ejecutivo, licenciado Juan Francisco Moreira Magana. Establecimiento del Quorum.

EI senor Ministro de Economia, quien preside la reunion, comprob6 la asistencia y establecimiento

del quorum legalmente requerido. Seguidamente, el doctor Dada Hirezi dio lectura a la agenda de

la presente sesi6n que consta de los siguientes puntos: Punto numero uno: Establecimiento del

Quorum. Punto numero dos: Aprobacien de la Agenda. Punto numero tres: Lectura y
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Aprebaclon de las Actas de las Sesiones: Ordinaria No.1; y Extraordinaria No.1; de fechas

19 y 30 de enero de 2012, respectivamente. Punto njimere cuatro: Contrato Colectivo de

Trabajo (continuacion del analisis). Punto numero cinco: Infonne de Cierre Financiero

Contable y de Llquidacien de Ingresos y Egresos Presupuestario, Ejereieio Fiscal 2011. Punto

mimere seis: Adquisieiones y Contrataeiones. Aprobaeiones de Bases. Punto numero seis

punto uno: Lieitacion Publica Intemaeional No. LPINT-11/2011-CNR-BCIE "Rehabilitaeion

de Inmueble para Ofieinas Administrativas del Centro Naeional de Registros en

Ahuachapan". Punto mimern seis punto dos: Concurso Publico Intemacional No. CPINT

12/2011-CNR-BCIE: "Consultoria para la supervision del Proyecto Rehabilitacion de

Inmueble para Oficinas Administrativas del Centro Naeional de Registros en Ahuachapan".

Punto numero siete: Informes. Punto mimere ocho: Varios. Continuando el desarrollo de la

reunion fue tratado el Punto numero dos: Aprobacion de la Agenda. El senor Ministro de

Economia sometio la agenda leida a la consideracion de los miembros del Consejo y pregunto si

existian observaciones a ella, y no habiendo ninguna fue aprobada. El senor representante

propietario de las Gremiales de la Ingenieria Civil, ingeniero Jose Roberto Ramirez Pefiatepregunt6

si la Administracion dara el informe sobre la prorroga del contrato y de las garantias de

INDRAMAPLINE; y el senor Director Ejecutivo dijo que ese tema se vera en el Punto numero

siete: Infonnes; pero adelantandose al mismo expreso, que tanto la Auditoria Intema como la

Extema, ya informaron a la Unidad Coordinadora del Proyecto, sobre el vencimiento de las

garantias, para 10 cual faltan tres meses aproximadamente. El ingeniero Ramirez Penate hizo el

comentario que el contrato se vence en marzo de este ano, y pregunto si por tal circunstancia habria

problemas de caracter legal. El senor Secretario General, doctor Jose Gerardo Lievano Chorro

intervino con la venia del senor Presidente del Consejo Directivo, y dijo que el Consejo mediante el

Acuerdo correspondiente, ya resolvio sobre la prorroga del contrato; pero hay que modificarlo de

conformidad a 10 estipulado en la clausula respectiva de este, para hacer constar el acuerdo de la

contratista en cuanto a su prorroga y plazo. El senor Director Ejecutivo advirtio que ya se estaba

entrando al analisis del tema y pregunto al Consejo, si se continuaria analizando el punto. El senor

Ministro de Economia manifesto que el tema se vera en esta reunion si queda tiempo para ello, y en

caso contrario, sera analizado en la proxima sesion del Consejo Directivo. Punto numero tres:

Lectura y Aprobacion de las Actas de las Sesiones: Ordinaria No.1; y Extraordinaria No.1;

de fechas 19 y 30 de enero de 2012, respectivamente. Se dio lectura a las aetas referidas, y se

consulto si alguno de los presentes tenia observaciones a ellas; y el. ingeniero Ramirez Pefiate,

manifesto que tenia observaciones de caracter formal al acta de la sesion extraordinaria No. I, en la

pagina tres de la misma y en 10 relativo a la intervencion del senor Viceministro de Comercio e

Industria, la cual puntualiz6; y en la parte fmal de esa misma acta, en cuanto debe decir que la

proxima sesion del Consejo seria celebrada el dia lunes seis de febrero del corriente afio, y no como

aparece redactado ese parrafo. Con la incorporacion de las anteriores observaciones, fueron

aprobadas las aetas referidas. Punto numero cuatro: Contrato Colectivo de Trabajo

(continuacioa del analisis), El senor Director Ejecutivo dijo que este punta seria expuesto por el

Jefe de la Unidad Juridica, licenciado Miguel Horacio Alvarado Zepeda. El senor Ministro de

Economia comento que en la anterior reunion, habian sido aprobadas todas las clausulas de caracter

economico presentadas a la consideracion del Consejo; habiendo quedado pendiente de analisis las

clausulas relativas a las Bonificaciones, Indemnizaciones y Compensacion por Retiro Voluntario. El

doctor Argumedo pregunto si querian oir la opinion del senor Jefe de la Unidad Financiera
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Institucional -UFI-; y el ingeniero Ramirez Pefiate consider6 necesaria la presencia de ese

funcionario, para saber si mantiene los criterios expresados en la nota que este remiti6 a la

Direcci6n Ejecutiva. Habiendo comparecido el Jefe de la UFI, licenciado David Alonso Arteaga

Zamora, el doctor Dada Hirezi Ie dijo que el Consejo Directivo estaba por analizar la clausula de

Bonificaciones, respecto de la cual hay una opini6n negativa por parte de esa Unidad Financiera,

por cuya raz6n el Consejo queria escuchar su opini6n sobre tal clausula y las siguientes de caracter

econ6mico. El licenciado Arteaga dio su opini6n expresando que el CNR otorga a mediados del afio

una bonificaci6n por la evaluaci6n del desempefio, cuyo monto total es aproximadamente de

$250,000.00 0 $260;000.00, prestaci6n que se concede de acuerdo al porcentaje logrado por los

empleados en su desempefio laboral; que el monto de la Bonificaci6n que se Ie da al empleado es de

unos $150.00 a $160.00 aproximadamente; que en relaci6n a la clausula No.IOI del Contrato

Colectivo de Trabajo, por la cual el CNR se compromete a pagar a su personal una bonificaci6n del

100% del salario hasta un limite de $1,300.00, en su opini6n las condiciones financieras de la

instituci6n no 10 permiten; que se va saliendo poco a poco de una crisis econ6mica que comenz6 a

inicios del afio 2009; que ese ano se cerr6 con un deficit de mas de $500,000.00; el afio 2010, se

cerr6 con un deficit de $116,000.00; yen el afio 2011 ya se obtuvo un pequefio superavit y se han

cubierto algunas necesidades institucionales; que conceder $1,300.00 por empleado, significaria una

erogaci6n de $1,200,000.00, asi como tener fondos en cuenta desde el mes de junio, 10 cual no es

factible; que tal vez posteriormente cuando se perciban mayores ingresos, se podra conceder un

incremento en el monto de la bonificaci6n actual. El expositor agreg6 que con el tema de la

Bonificaci6n 0 Compensaci6n Adicional del mes de diciembre no hay problema, porque esa

erogaci6n ya esta presupuestada. El senor Subdirector Ejecutivo, licenciado Juan Francisco Moreira

Magana, a pregunta del doctor Dada Hirezi contest6 que con la nueva evaluaci6n que se efectua,

ademas de valorarse el cumplimiento de metas, se evalua la calidad del trabajo realizado y de

acuerdo a ello no todo el personal obtiene el 100% en dicha evaluaci6n. El senor Ministro de

.Economia expres6 que como 10 dijo en la anterior reuni6n, el problema es que no existen

mecanismos adecuados de evaluaci6n; que en esta sesi6n se ha dicho que la clausula es

financieramente inviable, pero en la negociaci6n que se tuvo con el Sindicato se acept6, y pregunt6

c6mo puede ser explicada esa contradicci6n y cual seria la postura de la Administraci6n sobre esta

clausula, El licenciado Alvarado respondi6 que en esta clausula y las demas del Contrato Colectivo

de Trabajo, el Sindicato esta consciente que no implican una aprobaci6n de ellas por parte de la

Administraci6n, y que la clausula que esta siendo analizada se presenta at Consejo Directivo, para

su consideraci6n y analisis por tratarse de una contrapropuesta del Sindicato y no como el resultado

de un acuerdo entre el STCNR y el CNR, y asi se ha dejado constancia en las aetas respectivas. El

doctor Dada Hirezi expres6 que habrian dos propuestas: dejar la prestaci6n como actualmente esta,

o como se propone en la negociaci6n; y de nuevo pregunt6 que sugeria la Administraci6n. El senor

Director Ejecutivo dijo que el deseo de la Administraci6n seria acceder a todo 10 que pide el

Sindicato, pero 10 que esta al final es la situaci6n fmanciera, y si esta mejora podrian darsele las

prestaciones adicionales solicitadas; que en la actualidad la mejora en los ingresos son unicamente

posibilidades, por 10 cual seria grave no poderle cumplir al Sindicato e ilusionarlos al decirles que

se van a conceder mayores prestaciones econ6micas. El senor Viceministro de Vivienda y

Desarrollo Urbano, arquitecto Jose Roberto G6chez Espinoza opin6 que el tema es complejo, pero

tomando en cuenta que hoy se da una Bonificaci6n por desempefio de $150.00 por empleado, y

despues de oir la situaci6n financiera de la instituci6n, estim6 que pudiera aumentarse hasta $300.00
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y explicarle al Sindicato que la propuesta presentada no es posible concederla, dada la actual

situaci6n financiera. EI licenciado Moreira manifesto que como 10 ha dicho el arquitecto G6chez,

mientras la situaci6n financiera se mantenga, conceder mayores prestaciones econ6micas no es

viable, es decir, si todo el superavit va para el Ministerio de Hacienda, no se puede tener una reserva
,

estrategica para poder cubrir necesidades institucionales prioritarias, por ejemplo, pagar la deuda

que se tiene con dicho Ministerio, en la cual hay que efectuar dos pagos anuales en los meses de

abril y junio que suman aproximadamente $5,000,000.00 que deben tenerse en el mes de junio, sin

poder hacer ninguna inversi6n institucional, por ejemplo, en equipo informatico y en vehiculos, de

tal manera que seria irresponsable contraer compromisos financieros, sin antes solventar la deuda

que se tiene con el Ministerio de Hacienda. EI senor Ministro de Economia dijo que habrian dos

propuestas: una que quede la Bonificaci6n como es concedida actualmente, y la otra es la propuesta

del arquitecto G6chez de aumentarla a $300.00. EI ingeniero Ramirez Pefiate dijo que habria una

tercera propuesta, que es la que aparece en la clausula del cuadro que les ha sido entregado, y que el

estaria de acuerdo en elevar la Bonificaci6n a $300.00. Despues de analizar 10 informado y

comentarios vertidos, el Consejo Directivo manifesto su conformidad de aumentar la Bonificaci6n

por Evaluaci6n del Desempefio hasta $300.00, en las condiciones actuales, de acuerdo al porcentaje

que tenga el servidor en la evaluaci6n, debiendo la Administraci6n elaborar adecuados mecanisrnos

de evaluacion. EI senor Subdirector Ejecutivo manifesto que queria aclarar en cuanto a la anterior

resolucion, 10 siguiente: que este beneficio no se darla en este afio sino hasta que este vigente el

Contrato Colectivo de Trabajo, de manera que no se estaria afectando el presupuesto del afio 2012,

y 10 mismo sucede con las demas clausulas del Contrato. Ellicenciado Alvarado Zepeda intervino

para expresar que actualmente la Bonificacion por Buen Desempefio, no se concede a todo el

personal sino unicamente a parte del mismo, es decir, a los servidores que devengan un salario de

hasta $1,800.00 aproximadamente, y para mayor claridad pregunto, si el aumento de $300.00 se

concederia s610 a los empleados que devengan ese tope salarial 0 seria para todos como 10 ha

solicitado el Sindicato; y el senor Ministro de Economia dijo que el Consejo Directivo ha resuelto

que el aumento se darla manteniendo el techo salarial actual. Seguidamente se trat6 la Clausula No.

102. INDEMNIZACIONES, la cual fue leida por ellicenciado Alvarado y ademas comento, que el

articulo 66 del Reglamento Intemo de Trabajo ya defme un mecanismo para la indemnizacion por

despido sin causa justificada para el trabajador, y la clausula recoge en un 90% 10alii regulado; que

la diferencia consiste en el mimero de afios para calcular la indemnizaci6n, ya que el Reglamento

dice que son doce afios mientras que el Sindicato pide quince afios, y se acord6 con este que se iba a

trasladar esta peticion al conocimiento del Consejo Directivo para que se pronunciara al respecto. A

pregunta del ingeniero Ramirez Pefiate, el licenciado Alvarado contest6 que el C6digo de Trabajo

no sefiala numero de afios para calcular la indemnizacion, pero que si indica cuando un despido es

sin causa justificada. EI Director Ejecutivo dijo que al final de cuentas la justa causa la decide el

Tribunal. EI ingeniero Ramirez Pefiate manifesto que en el sector privado, se acostumbra informar

al Ministerio de Trabajo los casos que ameritan el despido sin indemnizacion, y pregunt6 si podia

hacerse alguna mencion de ella en esta clausula, EI Jefe de la Unidad Juridica opine que aun cuando

se informara al Ministerio de Trabajo, eso podria ser considerado en el arreglo conciliatorio, pero si

no 10 hay se va al proceso judicial; reiter6 que en el Reglamento se toman doce afios, pero no se

defme la justa causa; que el C6digo de Trabajo no tiene un limite de afios, la indemnizacion se da

considerando todo el tiempo que ha laborado el trabajador; y que en defmitiva como 10 ha

manifestado el doctor Argumedo, el monto de la indemnizaci6n la define el Juez; agreg6 que en las
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clausulas del Proyecto de Contrato Colectivo de Trabajo, se han tornado en consideracion, ademas

de las regulaciones del Codigo de Trabajo, las de otros cuerpos legales, por ejemplo, de la Ley de

Servicio Civil y de la Ley de Asuetos, Vacaciones y Licencias de los Empleados Publicos, de tal

manera que a su juicio, no seria necesario defmir en la clausula la expresion ''justa causa" ni

remitirla unicamente a 10 que dispone el Codigo de Trabajo. El Consejo Directivo expreso su

conforrnidad con la clausula analizada. A continuacion se trato la Clausula No. 103.

COMPENSACION POR RETIRO VOLUNTARlO. El licenciado Alvarado Zepeda expreso que se

Ie habia hecho saber al Sindicato que ya habia un pronunciamiento del Consejo Directivo sobre esta

clausula, en el que estimo la conveniencia de efectuar un estudio que perrnita establecer un Fondo

de Retiro Voluntario, con aportaciones de la institucion y de los servidores; que el Sindicato sobre

10 anterior argumenta la poca capacidad economica que tiene la mayoria del personal, para aportar

individualmente a la constitucion de ese Fondo; y que segun el estudio que el Sindicato tiene, hay

una cantidad considerable de empleados especialmente del Registro y del Catastro, que estan

interesados en esta compensacion, El expositor agrego que tambien se le dijo al Sindicato, que esta

prestacion es diferente de 10 regulado por el articulo 30 del Reglamento Intemo de Trabajo; y leyo

el texto de la clausula referida. El senor Viceministro de Vivienda y Desarrollo Urbano, pregunto si

la Ley estaria sobre la clausula que esta siendo analizada, y ademas, cuanto costaria concederla. El

senor Director Ejecutivo respondio que el Contrato Colectivo de Trabajo puede dar prestaciones no

incluidas en la ley; y el senor Jefe de la UFI expreso, que hay varios empleados que han

manifestado su intencion de retirarse de la institucion, porque se van a ir del pais 0 porque ya estan

en situacion de ser jubilados; que el numero de personas jubiladas y que estan trabajando, al igual

que los demas servidores mediante contratos por servicios perrnanentes, segun las estadisticas

obtenidas hasta el mes de noviembre del ano pasado, es de ochenta y siete; estas personas ya gozan

de una pension por ser jubiladas y estan devengando sus respectivos salarios; que mas de cien

personas, aproximadamente unas ciento quince, ya tienen la edad para jubilarse pero no han

iniciado el tramite correspondiente, y otro grupo bastante grande, es de personas que cumplen su

edad de jubilacion durante este afio, En terminos financieros si se aprobara la prestacion,

representaria una erogacion de $2,000,000.00 aproximadamente. El senor Ministro de Economia

comento que considera injusto que personas jubiladas y que estan devengando un salario por haber

sido recontratadas, se les de una compensacion extraordinaria por retiro voluntario, y que en tal caso

. se puede desfmanciar la institucion, por 10 cual esta clausula debe ser revisada retomando la idea de

la creacion del Fondo del Retiro Voluntario. El ingeniero Ramirez Pefiate opine en igual sentido;

que tal como esta redactada la clausula, no deberia ser aprobada y que las personas jubiladas

practicamente resultan privilegiadas; que para la compensacion deberia existir participacion de los

empleados y en todo caso es necesario contar con un estudio economico. La senora representante

propietaria de la Federacion de Asociaciones de Abogados de El Salvador -FEDAES-, licenciada

Gloria de la Paz Lizama de Funes pregunto si a la hora de las negociaciones se previo 10

anteriorrnente comentado, es decir, excluir a los jubilados de la Compensacion por Retiro

Voluntario. El licenciado Alvarado respondio que el Sindicato no hace distincion entre los

trabajadores jubilados y los que estan interesados en retirarse; pero que se puede plantear al

Sindicato 10 resuelto por el Consejo Directivo. Despues de analizar 10 inforrnado, el Consejo

Directivo no estuvo de acuerdo con la Clausula de que se trata, y recomendo que se hiciera el

estudio economico 0 financiero sobre la misma, replanteando la constitucion de un Fondo de Retiro

Voluntario. El senor Director Ejecutivo dijo que era necesario tener una definicion expresa del
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Consejo Directivo, en el sentido de manifestar su confonnidad con las restantes clausulas del

Proyecto del Contrato Colectivo de Trabajo, especialmente con las clausulas que no tienen

contenido economico, por ejemplo, el periodo de gracia en las lIegadas tardias, la representacion

laboral, regulacion de los tiempos para las comidas, las cuales han sido consensuadas entre ambas
,

Comisiones Negociadoras. El ingeniero Ramirez Pefiate opine que debe haber un acercamiento con

el Sindicato para continuar las negociaciones. La licenciada Lizama de Funes acot6 que en elIas

debe manifestarsele al Sindicato, que con los estudios fmancieros no se pueden conceder las

prestaciones econ6micas planteadas por el mismo. El senor Ministro de Economia dijo que debe

continuarse con el proceso de negociacion; que el Consejo ha dado su visto bueno a la mayoria de

las clausulas, pero en otras ha dicho que no es posible concederlas. El licenciado Alvarado Zepeda

manifesto, que despues de 10 resuelto por el Consejo Directivo en esta sesi6n, se Ie hara saber tal

resultado al Sindicato y que la discusi6n posiblemente se va a centrar en la Clausula No. 103. El

Consejo Directivo, tomando en consideraci6n los infonnes legales y financieros, as! como los

comentarios vertidos, en uso de sus atribuciones legales, adopto el siguiente ACUERDO: I)

Expresar su confonnidad con las clausulas econ6micas del Proyecto de Contrato Colectivo de

Trabajo del Centro Nacional de Registros -CNR-, discutidas por las Comisiones Negociadoras de

esta instituci6n y del Sindicato de Trabajadores del Centro Nacional de Registros -STCNR-, en la

etapa de Trato Directo; que constan en los documentos presentados al Consejo, que se agregan al

presente acuerdo y forman parte del mismo, con excepcion de las clausulas sobre ASISTENCIA

ECONOMICA PARA ADQUISICION DE ANTEOJOS; VACACIONES; letra A) de las

BONIFICACIONES; y COMPENSACION POR RETIRO VOLUNTARIO; y II) Continuar con el

proceso de negociacion del Contrato Colectivo de Trabajo. Punto numero cinco: Informe de

Liquidaci6n de Ingresos y Egresos Presupuestarios y de Cierre Financiero Contable, Ejercicio

Fiscal 2011. El senor Director Ejecutivo solicit6 al Jefe de la Unidad Financiera Institucional-UFI

, licenciado David Alonso Arteaga Zamora, expusiera el tema. El mencionado funcionario inicio su

presentacion infonnando al Consejo Directivo, que la base legal para la liquidaci6n presupuestaria y

para la elaboraci6n y presentaci6n de los estados financieros del Centro Nacional de Registros, se

encuentra en los articulos 7 de las Disposiciones Especificas del Decreto Legislativo No. 462 de 5

de octubre de 1995, y 107 y 109 de la Ley Organica de Administraci6n Financiera del Estado. El

primero de esos articulos, ordena que los estados fmancieros se presenten al Consejo Directivo

antes del quince de febrero de cada ejercicio fiscal; y en caso de que la liquidaci6n refleje un

excedente 0 superavit, este sera trasladado en su totalidad al Fondo General. A continuaci6n, el

expositor presento los documentos que se refieren al Infonne de Liquidacion de Ingresos y Egresos

Presupuestarios, Ejercicio Fiscal 2011, diciendo que el presupuesto de ingresos y egresos de ese

ejercicio fiscal, fue aprobado por un monto total de $52,552,250.00; de los cuales $36,683,525.00

serian financiados con Recursos Propios y $15,868,725.00 con Recursos Extemos provenientes del

Prestamo BCIE No. 1888; que del total de Ingresos Propios Presupuestados, al 31 de diciembre de

2011, se recibieron $36,351,590.76, existiendo una diferencia de fondos no recibidos por valor de

$331,934.24. Respecto a los Fondos del Prestamo BCIE 1888, no se recibieron desembolsos para la

ejecuci6n del Proyecto de Modemizaci6n del Registro Inmobiliario y del Catastro, Fase II. Del total

de Egresos Presupuestados con Fondos Propios, al 31 de diciembre de 2011, se ejecutaron gastos

por la cantidad de $35,943,992.34, existiendo un saldo presupuestario no ejecutado por valor de

$739,532.66. Respecto a los Fondos del Prestamo BCIE, s610 se ejecutaron $2,029,242.64,

quedando un saldo no ejecutado por valor de $13,839,482.36. Para ilustrar mejor su exposicion, el
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citado funcionario presento el desglose en los cuadros correspondientes; y expreso que al comparar

el total de Ingresos Propios obtenidos durante el afio 2011 por valor de $36,351,590.76 contra el

total de Egresos efectuados en el periodo por valor de $35,943,992.34, se obtiene un resultado

positivo por valor de $407,598.42, que al restarle el Deficit Presupuestario del ano 2010 por valor

de $117,945.97, se refleja al cierre del ejercicio fisca12011 un superavit presupuestario por valor de

$289,652.45. No obstante el resultado obtenido, la necesidad financiera real del CNR durante el aiio

2011, fue por valor de $4,033,450.00 en los siguientes conceptos: pago pendiente al Ministerio de

Hacienda de la cuota de capital de abril de 2011, por valor de $1,554,310.00, y cuota de capital del

mes de octubre de 2011, por valor de $2,479,140.00, relacionadas con el Prestamo BIRF No. 3982

ES. De conformidad a la normativa vigente, ese superavit debera ser entregado en su 100% al

Fondo General de la Naci6n una vez que la Direcci6n General del Presupuesto -DGP-, efectue la

revision de la documentacion de respaldo de la liquidacion presupuestaria del ejercicio 2011 y

emitan la aprobacion correspondiente. En esta parte del informe, los miembros del Consejo

Directivo recomendaron se efectuen las reformas necesarias para que el CNR, cuando se generen

superavits, tenga el mismo tratamiento que las demas instituciones autonomas, Seguidamente el

expositor presento en forma mensual, los cuadros que contienen la informacion sobre la Ejecuci6n

Real de los Ingresos y Egresos, en los que se muestra el superavit en Fondos Propios al 31 de

diciembre de 2011, por valor de $289,652.45; los Ingresos y Egresos Presupuestados y Reales, por

Fuente Especffica de Ingresos y por Rubro de Egresos, del periodo comprendido del 01 de enero al

31 de diciembre de 2011. Asi mismo, present6 la Ejecuci6n Presupuestaria al 31 de diciembre de

2011 del Proyecto de Modemizaci6n del Registro Inmobiliario y del Catastro Fase II. A

continuaci6n, el licenciado Arteaga Zamora se refirio al Informe de Estados Financieros al 31 de

diciembre de 2011, expresando que las principales cuentas que conforman los Recursos del Estado

de Situaci6n Financiera 10 constituyen: las disponibilidades, los anticipos de fondos, las inversiones

intangibles, las existencias institucionales, las inversiones en bienes de uso y las inversiones en

proyectos, que en total ascienden a $54,399,375.26. Las principales cuentas que conforma las

Obligaciones del Estado de Situaci6n Finan ciera, 10 constituyen: los depositos de terceros, el

endeudamiento interno, el endeudamiento extemo y los acreedores financieros, que al 31 de

diciembre de 2011 reflejan un saldo de $26,376,880.22, y un patrimonio institucional por valor de

$28,022,495.04, totalizando un monto de $54,399,375.26; y present6 los cuadros respectivos.

Continuando su informe, el senor Jefe de la UFI hizo menci6n al estado de rendimiento economico

del 01 de enero al 31 de diciembre del 2011, que es el informe que permite a la Administraci6n

conocer los resultados financieros obtenidos al 31/12/2011, productos de comparar los Ingresos y

los Gastos de Gesti6n. Al efectuar el cierre contable, el resultado positivo que se obtuvo asciende a

$3,849,126,067, principalmente por el incremento en los ingresos del periodo y que en la parte de

los gastos, hubo un incremento proporcionalmente menor por la aplicacion de la politica de ahorro y

austeridad del gasto publico. Los principales rubros de Ingresos de Gestion los constituyen: los

ingresos fmancieros, los ingresos por transferencias (multas por actos mercantiles y la transferencia

de contrapartida del Proyecto), ingresos por la venta de bienes y servicios (tasas y derechos

registrales y servicios catastrales), que en conjunto totalizan $37,483,202.82. Los principales rubros

de Gastos de Gestion los conforman: gastos en inversiones publicas (traslado de gastos del

Proyecto), gastos en personal, gastos en bienes de consumo y servicios, gastos fmancieros (seguros

de bienes, de personas, intereses y comisiones de prestamos del BIRF y del BCIE), los gastos en

transferencia (transferencia de contrapartida y pago de aportes al Instituto Panamericano de

0000011
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Geografia e Historia) y los costos de venta y cargos calculados (depreciaciones y amortizaciones de

activo fijo, y descargo de productos y materiales de consumo); que en total ascienden a

$33,634,076.15. Las Inversiones Intangibles incluyen el valor de la capitalizaci6n de los gastos

ejecutados en la realizaci6n del proyecto denominado "Plan Nacional de Modemizaci6n del
,

Registro Inmobiliario y del Catastro", el cual mediante un proceso de evaluacion y determinacion

de los gastos atribuibles a la Base de Informacion Registral, Catastral, Cartografica y Geografica, se

determine que los gastos ascendian a $38,796,953.63, posteriormente este valor fue analizado y

aplicando las normas contables, se solicito opinion al Ministerio de Hacienda por medio de la

Direccion General de Contabilidad Gubemamental. Con la opinion favorable de esta, se someti6 a

consideraci6n del Consejo Directivo el monto a capitalizar como Inversiones Intangibles juntamente

con la politica y el metodo de amortizacion, por 10 que en sesion mimero siete de fecha veinticuatro

de julio de dos mil siete, el Consejo Directivo aprob6 la capitalizacion, Tal aprobaci6n incluy6 la

aplicaci6n del registro contable como Inversion Intangible y un periodo de amortizaci6n de 20 afios

con un valor de vida util del 10%, de conformidad a las normas de Contabilidad Gubemamental. Al

cierre del ejercicio 2011 el valor amortizado asciende a $10,475,177.76, quedando un valor en

libros de $28,321,775.87. Sobre este particular, Auditoria Interna ha recomendado no continuar con,

la aplicacion de la amortizaci6n aprobada, 10 cual esta siendo objeto de estudio, para evaluar si es

tecnicamente correcto considerar que la vida util de la Base de Informacion Registral sea

considerada como indefmida y por tanto como un activo no amortizable, para no continuar

disminuyendo el patrimonio con el monto de la amortizaci6n que se aplica a gastos cada afio, EI

expositor agrego que los estados financieros del CNR, presentan sus valores a costa historico desde

su fecha de adquisicion, De acuerdo a las normas contables, es conveniente actualizar los valores de

los activos, y para ello es necesario realizar valoraciones de los bienes por medio de tecnicos 0

peritos valuadores, actividad que debe ser coordinada por la Direccion de Desarrollo Humano y

Administraci6n y la Gerencia de Infraestructura y Mantenimiento. Con los valores que se

determinen en la revaluacion, se procederia a efectuar los registros contables y con ello se estara

mejorando la situaci6n fmanciera del CNR; y finalmente, efectu6 la solicitud pertinente al Consejo

Directivo. EI Consejo Directivo, en uso de sus atribuciones legales y con base en 10 dispuesto por

los articulos 7 de las Disposiciones Especificas del Decreto Legislativo No. 462 de fecha 5 de

octubre de 1995, publicado en el Diario Oficial No. 187, Torno No. 329 del 10 del mismo mes y

afio;y 107 Y109 de la Ley Organica de Administraci6n Financiera del Estado; ACORDO: I) Darse

por enterado de la gesti6n financiera del Centro Nacional de Registros durante el periodo 2011, por

medio de la presentaci6n de los siguientes informes: a) Liquidacion de Ingresos y Egresos

Presupuestarios correspondientes al ejercicio fiscal 2011; y b) Cierre Financiero Contable que

comprende el Estado de Situaci6n Financiera y el Estado de Rendimiento Economico al 31 de

diciembre de 2011; los cuales se agregan al presente acuerdo y se consideran forman parte del

mismo; y ll) Instruir a la Administraci6n del Centro Nacional de Registros para que remita los

documentos correspondientes y sus anexos, a los organismos respectivos para los efectos de ley. De

acuerdo a la agenda aprobada, a continuaci6n corresponderia tratar los Puntos numero seis:

Adquisiciones y Contrataciones. Aprobaciones de Bases, que comprende los temas Licitacien

Publica Internacional No. LPINT-ll/2011-CNR-BCIE "Rehabflitacien de Inmueble para

Ofieinas Administrativas del Centro Nacional de Registros en Ahuachapan"; y Concurso

Publico Internaeional No. CPINT-1212011-CNR-BCIE "Consultoria para la supervision del

Proyecto Rebabilitacion de Inmueble para Oflcinas Administrativas del Centro Nacional de
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Registros en Ahuachapa n"; y el Punto mimern siete: Informes, pero en razon del tiempo

transcurrido, el Consejo acordo tratar a continuacion el Punto mimero ocho: Varios yen este los

siguientes temas, que fueron expuestos a solicitud del senor Director Ejecutivo, por el Jefe de la

Unidad de Adquisiciones y Contrataciones Institucional -UACI-, licenciado Lorenzo Adalberto

Corpefio Figueroa: Aprobaeion resultado final de procesos. Punto numero ocho punto uno:

Licitacion Publica No. LP-13/2011-CNR "Servicios de Arrendamiento de Equipos

Multifuncionales de Copias e Impresiones de Documentos y Pianos, para las Oficinas del

Centro Nacional de Registros en todo el Pais, aiio 2012". El mencionado funcionario informo

que el Consejo Directivo, mediante el Acuerdo No. 129-CNR/2011 de fecha 17 de noviembre de

ese afio, autorizo efectuar la licitacion publica de que se trata, que tiene como objetivo segun dicho

acuerdo, contar con equipo de alta tecnologia para el copiado e impresion de documentos y pIanos,

que pennita realizar el trabajo eficientemente, optimizando los recursos fmancieros; suministro que

consta de los siguientes items: No.1: Nueve equipos; No.2: Veintiocho equipos; y No.3: Un

equipo; cuyas especificaciones tecnicas constan en el expediente respectivo. Tambien aprobo las

bases correspondientes y la integracion de la Comisi6n de Evaluaci6n de Ofertas. La UACI ha

efectuado el proceso de esa licitacion publica, habiendo retirado el pliego de bases siete (7)

sociedades y una (1) persona natural; y presentaron ofertas tres (3) sociedades. La recepcion y

apertura de ofertas se efectuo el dfa 14 de diciembre del aiio 2011, habiendo presentado ofertas las

sociedades: RILAZ, S.A. DE C.V.; PRODUCTIVE BUSINESS SOLUTIONS EL SALVADOR,

S.A. DE C.V. que se abrevia PBS EL SALVADOR, S.A. DE C.V.; y RICOH EL SALVADOR,

S.A. DE C.V. Los parametres de evaluacion de ofertas en cuanto a la capacidad legal, son

Cumple/No Cumple; la capacidad financiera tiene como maximo 100 puntos y como minimo 50

puntos; a la evaluacion tecnica se Ie asignan 100 puntos como maximo y como minimo 85 puntos, y

en cuanto a la oferta econ6mica, el criterio es el precio evaluado mas favorable. La Comision de

Evaluaci6n de Ofertas procedio a la evaluacion de la capacidad legal y financiera, habiendose

efectuado prevenciones de caracter legal a todas las participantes, quienes dentro del plazo

establecido en las Bases, cumplieron con las mismas; por 10 que las tres sociedades mencionadas

fueron consideradas elegibles para continuar con la evaluacion financiera, habiendose detenninado

que las tres participantes cumplen con 10 requerido en esta, por 10 cual se consideraron elegibles

para continuar con el proceso de evaluacion. La Comisi6n, despues del analisis de los resultados de

la evaluaci6n tecnica realizada de acuerdo a los parametres establecidos en las Bases de Licitacion,

ha constatado que en el item No.1, el ofertante PBS EL SALVADOR, S.A. DE C.V., cumple con

todos los requerimientos solicitados; y los licitantes RICOH EL SALVADOR, S.A. DE C.V.; y

RILAZ, S.A. DE C.V., no cumplen con ellos; que en el item No.2, los ofertantes PBS EL

SALVADOR, S.A. DE C.V.; y RICOH EL SALVADOR, S.A. DE C.V., cumplen con todos los

requerimientos solicitados; y la sociedad RILAZ, S.A. DE C.V., no cumple con 10 requerido en

dicho item; y que en el item No.3, la sociedad RICOH EL SALVADOR, S.A. DE C.V., unica que

present6 oferta en este item, no cumple con los requerimientos solicitados, ya que el equipo que

ofrece no es equipo nuevo 2011 02012, sino que ofrece el equipo aiio 2010 que ya esta instalado en

la instituci6n; por 10 que en las condiciones anteriores, fueron consideradas elegibles para continuar

con el proceso de evaluacion del Sobre No.3: Oferta Econornica, Al efectuar la evaluacion

econ6mica, la Comision de Evaluaci6n de Ofertas verifico los montos ofertados por las sociedades

PBS EL SALVADOR, S.A. DE C.V.; y RICOH EL SALVADOR, S.A. DE C.V., en los respectivos

items; y de confonnidad con los articulos 46, 55 Y56 de la Ley de Adquisiciones y Contrataciones
~. -. "') "11\ J U\ J ,
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de la Administracion Publica -LACAP-, y 50 de su Reglamento; y a la Seccion ill, "Adjudicacion

del Contrato", mirnero 37 "Criterios para la Adjudicacion", literal b) de las Bases de Licitacion,

recomienda: 1) Adjudicar la Licitaci6n Publica No. LP-13/2011-CNR "Servicio de

Arrendamiento de Equipos Multifuncionales de Copias e Impresiones de Documentos y
,

PIanos, para las Oficinas del Centro Nacional de Registros en todo el Pais, aoo 2012"; en

forma parcial, de la siguiente manera: item No.1, a la sociedad PRODUCTIVE BUSINESS

SOLUTIONS EL SALVADOR, , S.A. DE C. V. hasta por un monto de CUARENTA Y CINCO

MIL OCHOCIENTOS SESENTA Y CUATRO 00/100 DOLARES (US$45,864.00); item No.2, a

la sociedad RICOH EL SALVADOR, S.A. DE C.V., hasta por un monto de CINCUENTA Y SEIS

MIL NOVECIENTOS CINCUENTA Y DOS 00/100 DOLARES (US$56,952.00); haciendo un

monto total adjudicado de hasta CIENTO DOS MIL OCHOCIENTOS DIECISEIS 00/100

DOLARES (US$102,816.00); Y 2) Declarar desierto el item No.3. En consecuencia, la UACI

solicita al Consejo Directivo, autorizar la adjudicacion de la Licitacion Publica expresada, en la

forma parcial anteriormente sefialada; y ademas, autorice la contratacion del item No.3, que se

recomienda declarar desierto, a traves de Libre Gestion. El Consejo Directivo, con base en la

recomendacion que antecede y a 10 solicitado por la Administracion, y de conformidad ~ 10

dispuesto por los articulos 46, 55 Y 56 de la Ley de Adquisiciones y Contrataciones de la

Adrninistracion Publica -LACAP-, y 50 de su Reglamento; y a la Seccion III, "Adjudicacion del

Contrato", mimero 37 "Criterios para la Adjudicacion", letra b) de las Bases de Licitacion,

ACORDO: 1) Adjudicar la contratacion en la Licitaci6n Publica No. LP-13/2011-CNR "Servicio

de Arrendamiento de Equipos Multifuncionales de Copias e Impresiones de Documentos y

PIanos, para las Oficinas del Centro Nacional de Registros en todo el Pais, aoo 2012"; en

forma parcial, de la siguiente manera: item No.1, a la sociedad PRODUCTIVE BUSINESS

SOLUTIONS EL SALVADOR, SOCIEDAD ANONIMA DE CAPITAL VARIABLE, que se

abrevia PBS EL SALVADOR, S.A. DE C.V., hasta por un monto de CUARENTA Y CINCO MIL

OCHOCIENTOS SESENTA Y CUATRO 00/100 OOLARES (US$45,864.00); item No.2, a la

sociedad RICOH EL SALVADOR, SOCIEDAD ANONIMA DE CAPITAL VARIABLE, que se

abrevia RICOH EL SALVADOR, S.A. DE C.V. hasta por un monto de CINCUENTA Y SEIS MIL

NOVECIENTOS CINCUENTA Y DOS 00/100 DOLARES (US$56,952.00); haciendo un monto

total adjudicado de hasta CIENTO DOS MIL OCHOCIENTOS DIECISEIS 00/100 DOLARES

(US$102,816.00); Y 2) Declarar desierto el item No.3, que consiste en un equipo de fotocopiado e

irnpresion de pIanos, el cual se autoriza adquirir su arrendamiento, por medio de Libre Gestion, Las

cantidades mencionadas, estan expresadas en Dolares de los Estados Unidos de America. Punto

numero ocho punto dos: Licitaci6n Publica No. LP-17/2011-CNR "Suministro de Agua

Purificada para las Oficinas del CNR, en todo el Pais, aoo 2012". EI licenciado Corpefio

Figueroa expreso que el Consejo Directivo, mediante el Acuerdo No. 130-CNR/2011 de fecha 17 de

noviembre de ese afio, autorizo efectuar la licitacion publica de que se trata, que tiene como

objetivo contribuir al bienestar de todos los empleados del CNR, mediante la contratacion del

servicio de agua purificada que cumpla con los mas altos niveles de pureza y calidad. Tambien

aprobo las bases correspondientes y la integracion de la Comision de Evaluacion de Ofertas. La

UACI ha efectuado el proceso de esa licitacion publica, habiendo retirado el pliego de bases cinco

(5) sociedades; y presentaron ofertas tres (3) sociedades. La recepcion y apertura de ofertas se

efectuo el dia 14 de diciembre del aiio 2011, habiendo presentado ofertas las sociedades:

AQUAPURA, S.A. DE C.V.; INVERSIONES VIDA, S.A. DE C.V.; e INDUSTRIAS LA
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CONSTANCIA, S.A. DE C.V. Que los parametres de evaluaci6n de ofertas en cuanto a la

capacidad legal, son CumpleINo Cumpie; la capacidad financiera tiene como maximo 100 puntos y

como minimo 50 puntos; a la evaluacion tecnica se Ie asignan 100 puntos como maximo y como

minimo 85 puntos, y en cuanto a la oferta economica, el criterio es el precio evaluado mas

favorable. La Comision de Evaluacion de Ofertas procedio a la evaluacion de la capacidad legal y

financiera, habiendose efectuado prevenciones de caracter legal a todas las participantes, quienes

cumplieron con las mismas, a excepci6n de la sociedad AQUAPURA, S.A. DE C.V., por 10 que se

considero no elegible para continuar con el proceso de evaluaci6n. Las ofertantes INVERSIONES

VIDA, S.A. DE C.V.; e INDUSTRIAS LA CONSTANCIA, S.A. DE C.V. quienes superaron la

evaluacion de la capacidad legal, tambien cumplieron con la capacidad financiera solicitada, por 10

cual se consideraron e1egibles para continuar con la evaluacion del Sobre No.2: Oferta Tecnica. La

Comisi6n, despues del analisis de los resultados de la evaluacion tecnica, realizada de acuerdo a los

parametres establecidos en las Bases de Licitacion, ha determinado que las sociedades

INVERSIONES VIDA, S.A. DE C.V.; e INDUSTRIAS LA CONSTANCIA, S.A. DE c.v.,
cumplen con los aspectos tecnicos requeridos, por 10 que se consideran elegibles para continuar con

el proceso de evaluacion del Sobre No.3: Oferta Econ6mica. Que at efectuar esta, la Comision de

Evaluaci6n de Ofertas verific6 los montos ofertados por las sociedades INVERSIONES VIDA,

S.A. DE C.V.; e INDUSTRIAS LA CONSTANCIA, S.A. DE C.V., y determine que la sociedad

INVERSIONES VIDA, S.A. DE C.V.; presento la oferta con el precio unitario y precio total mas

favorable, por 10 cual de conformidad con los articulos 55 y 56 de la Ley de Adquisiciones y

Contrataciones de la Administraci6n Publica -LACAP-, y 50 de su Reglamento; y a la Secci6n III,

"Adjudicaci6n", mimero 36 de las Bases de Licitacion, recomienda: adjudicar la Licitacion Publica

No. LP-17/2011-CNR "Suministro de Agua Purificada para las Ofieinas del CNR en todo el

Pais, afio 2012" en forma total, a la sociedad INVERSIONES VIDA, S.A. DE C.V., hasta por un

monto de CINCUENTA Y UN MIL OCHOCIENTOS CUARENTA 00/100 DOLARES DE LOS

·ESTADOS UNIDOS DE AMERICA (US$51,840.00). EI Consejo Directivo, con base en la

recomendacion que antecede y en 10 dispuesto por los articulos 55 y 56 de la Ley de Adquisiciones

y Contrataciones de la Administraci6n PUblica -LACAP-, 50 de su Reglamento; y a la Secci6n III,

"Adjudicaci6n", numero 36 de las Bases de Licitacion, ACORDO: adjudicar en forma total la

contrataci6n en la Licitacien Publica No. LP-17/2011-CNR "Suministro de Agua Purificada

para las Oficinas del CNR en todo el Pais, ano 2012", a la sociedad INVERSIONES VIDA,

SOCIEDAD ANONIMA DE CAPITAL VARIABLE, que se abrevia INVERSIONES VIDA, S.A.

DE C.V., hasta por un monto de CINCUENTA Y UN MIL OCHOCIENTOS CUARENTA 00/100

DOLARES DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMERICA (US$51,840.00). Sustitueion de

Administrador de Contrato. Punto mimero ocho punta tres: Lieitaeion Publica No. LP

14/2011-CNR "Suministro de papel, carton y Materiales de Oficina para el Centro Nacional

de Registros, afio 2012". En este punta y en el siguiente, es decir, el numero ocho punta cuatro

que se refiere a la Liettaeien Publica No. LP-16/2011-CNR "Suminlstro de Cintas, Toner y

Otros Materiales Informaticos para el Centro Nacional de Registros, afio 2012", el referido

funcionario dijo que el Consejo Directivo en los Acuerdos No. 145-CNR/2011, y No. 146

CNRl2011, ambos de fecha 12 de diciembre del afio proximo pasado, nombro al licenciado Jorge

Adelfo Avelar, Asistente de Almacen, de la Direccion de Desarrollo Humano y Administraci6n 

DDHA-; como Administrador de los Contratos correspondientes, a propuesta de la UACI; pero esta

Unidad cometio un error involuntario en dichas propuestas, siendo 10 correcto proponer para tales

OnOnOl?
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cargos, a la licenciada Maria Bernarda Sorto de Zometa, Jefe del Departamento de Almacen, como

10 habia solicitado la Direccion de Desarrollo Humano y Administraci6n, mediante memorandos

numeros DDHA-0669/20 II y 0668/20 II, los dos de fecha 17 de octubre de ese afio, por su orden; y

por tal raz6n la UACI solicita al ConsejoDirectivo, el cambio en tales nombramientos. El Consejo
,

Directivo, en uso de sus atribuciones legales adopt6 los siguientes acuerdos: A) modificar el

Acuerdo de este Consejo Directivo No, 145-CNR/2011 de fecha 12 de diciembre de 2011, que

autoriz6 ala Direcci6n Ejecutiva para que efectue la Licitaci6n Publica No. LP-14/2011-CNR

"Suministro de Papel, Cart6n y Materiales de oficina para el Centro Nacional de Registros,

aoo 2012", en el sentido de sustituir como Administrador del Contrato allicenciado Jorge Adelfo

Avelar, Asistente de Almacen, de la Direcci6n de Desarrollo Humano y Administraci6n -DDHA-,

nombrando en su lugar para el mencionado cargo, a la licenciada Maria Bemarda Sorto de Zometa,

Jefe del Departamento de Almacen, de esa misma Direcci6n; y B) modificar el Acuerdo de este

Consejo Directivo No. 146-CNR/2011 de fecha 12 de dieiembre de 2011, que autoriz6 a la

Direcci6n Ejecutiva para que efectue la Licitaci6n Publica No. LP-16/2011-CNR "Suministro de

Cintas, T6ner y otros Materiales informaticos para el Centro Nacional de Registros, aoo

2012", en el sentido de sustituir como Administrador del Contrato al licenciado Jorge Adelfo

Avelar, Asistente de Almacen, de la Direeci6n de Desarrollo Humano y Administraci6n -DDHA-,

nombrando en su lugar para el meneionado cargo, a la licenciada Maria Bemarda Sorto de Zometa,

Jefe del Departamento de Almacen, de esa misma Direcci6n. El Consejo Directivo, expres6 a

continuaci6n su eonformidad de que la proxima reunion de la misma, sea efectuada a las dieeisiete

horas del dia jueves dieciseis de febrero del presente afto, No habiendo mas que haeer eonstar, se

concluy6 la sesi6n a las nueve horas y cuarenta minutos de la misma fecha de su apertura, dandose

por terminada la presente acta que firmamos. Enmendado: de-Vale.-


